
Aconteceu na última 
sexta-feira, 24, nas 
dependências do Pátio 
Municipal, em Moreira 
Sales a entrega oficial 
de novos equipamen-
tos a serem usados da 
agricultura familiar, 
direcionada à Apro-
sales - Associação de 
Produtores de Leite 
de Moreira Sales. Os 
novos equipamentos 
são compostos por uma 
ensiladeira e um pulve-
rizador, totalizando R$ 
130.000,00, oriundos 
de uma emenda parla-
mentar do ex-deputado 
federal Rubens Bueno.
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Moreira Sales: entregue R$ 130 mil 
em equipamentos para a Aprosales

Quarto Centenário: “Caminhada Agro 
de Mulheres” foi realizada com sucesso

A zona rural de Goio-
erê está recebendo vários 
investimentos de peso, 
como a recuperação de três 
pontes, nas comunidades 
Água do Borá, Fonte Azul 
e Água dos Palmitos. “São 
investimentos necessários 
e que vão melhorar e muito 
a trafegabilidade nestas 

Prefeitura investe na recuperação 
de pontes na zona rural de Goioerê

localidades”, diz o prefeito 
Betinho Lima. A recupe-
ração das pontes faz parte 
das ações que a Secretaria 
de Agricultura e Meio Am-
biente vem desenvolvendo 
no município, atendendo 
compromissos firmados 
pelo prefeito Betinho Lima.

O município de Quar-
to Centenário realizou 
no último domingo, a 
1ª Caminhada Agro de 
Mulheres, evento que 
fez parte da programação 
do Dia Internacional da 
Mulher, comemorado em 
8 de março. A caminhada 
foi muito movimentada, 
contando com um percur-
so de aproximadamente 2 
quilômetros, oferecendo 
toda estrutura necessária 
para o bom andamento 
e segurança dos partici-
pantes.

Goioerê realiza nesta quinta-feira a sua 
XV Conferência de Municipal de Saúde

Representantes de vá-
rios setores da comunida-
de estarão reunidos nesta 
quinta-feira em Goioerê, 
para a realização da XV 
Conferência Municipal 
de Saúde, que este ano 
tem como tema ‘o SUS 
que temos e o SUS que 

queremos’. O evento será 
realizado no Rotary Clube, 
a partir das 19 horas e de 
acordo com o secretário 
Iago Rocha, o objetivo 
é promover o debate de 
ações da rede de serviços 
e atenção à saúde em nível 
municipal.

Goioerê recebe nesta quinta-feira etapa  
da Taça Paraná de Basquete Feminino

A cidade de Goioerê 
estará recebendo nesta 
quinta-feira, atletas de 
várias cidades para as 
disputas da Taça Paraná 
de Basquete. O evento 
será realizado no Gi-
násio de Esportes 10 
de Agosto. De acordo 

com o secretário Igor 
Américo, a competição 
começa nesta quinta-
-feira e segue até sába-
do. “Serão quatro dias 
de disputas e mais uma 
vez Goioerê está no 
circuito esportivo do 
Paraná” , diz ele.

Com aumento de 325%, Governo confirma orçamento 
de R$ 411 milhões para ciência e tecnologia

O Governo do Estado 
anunciou o valor de R$ 411,7 
milhões para o desenvolvi-
mento científico e tecnológico 
em 2023. O orçamento recorde 
foi anunciado durante a 30ª 
reunião ordinária do Conse-

lho Paranaense de Ciência 
e Tecnologia (CCT Paraná), 
que integra o nível de gestão 
superior e decisão colegiada 
da Secretaria da Ciência, 
Tecnologia e Ensino Superior 
(Seti).
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O município de Quarto 
Centenário realizou no último 
domingo, a 1ª Caminhada 
Agro de Mulheres, evento que 
fez parte da programação do 
Dia Internacional da Mulher, 
comemorado em 8 de março.

A caminhada foi muito mo-
vimentada, contando com um 
percurso de aproximadamente 
2 quilômetros, oferecendo 
toda estrutura necessária para 
o bom andamento e segurança 
dos participantes.

O evento foi organizado 
pela Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Ambiente, 

Quarto Centenário: “Caminhada Agro 
de Mulheres” foi realizada com sucesso

tendo como objetivo, o estí-
mulo à prática de atividades 
físicas, além de reforçar o 
importante papel da mulher 
no cenário agro e potencializar 
o papel de liderança feminina 
em vários cenários.

Após a caminhada, todos 
foram recepcionados com 
um café da manhã e puderam 
participar de uma roda de 
conversas com a professora 
Veranice Celestino da Silva, 
da rede Estadual no Município 
de Iporã. Também esteve pre-

sente a psicóloga Michele de 
Castro Bizetti, quando foram 
abordados temas dos mais 
importantes sobre o empode-
ramento feminino.

O prefeito Akio Abe agra-
deceu a organização do evento 
e parabenizou o sucesso da 
caminhada, bem como as 
mulheres pela passagem do 
seu dia. “Quero agradecer a 
organização e aproveitar para, 
mais uma vez, parabenizar as 
mulheres pelo 8 de março”, 
disse ele.

A caminha aconteceu no último final de semana: mulheres do agro

O prefeito Akio e assessores participaram do evento 

Representantes de vários 
setores da comunidade estarão 
reunidos nesta quinta-feira em 
Goioerê, para a realização da 
XV Conferência Municipal de 
Saúde, que este ano tem como 

Goioerê realiza nesta quinta-feira a sua 
XV Conferência de Municipal de Saúde

tema ‘o SUS que temos e o 
SUS que queremos’.

O evento será realizado no 
Rotary Clube, a partir das 19 
horas e de acordo com o secre-
tário Iago Rocha, o objetivo é 

promover o debate de ações 
da rede de serviços e atenção 
à saúde em nível municipal. 

Iago explica que a parti-
cipação da população será 
fundamental, para que con-
quistas importantes na saúde 
sejam alcançadas. “Eu quero 
aproveitar este espaço para 
convidar toda comunidade a 
participar. É muito importante 

debatermos e discutirmos jun-
tos os rumos da nossa saúde”, 
comenta ele.

Ainda segundo o secre-
tário Iago, a conferência é 
um espaço democrático e 
popular, organizado para que 
a administração e sociedade 
debatam as políticas públicas 
voltadas ao Sistema Único de 
Saúde (SUS).
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Aconteceu na última sex-
ta-feira, 24, nas dependências 
do Pátio Municipal, em Mo-
reira Sales a entrega oficial de 
novos equipamentos a serem 
usados da agricultura familiar, 
direcionada à Aprosales - 
Associação de Produtores de 
Leite de Moreira Sales.

Os novos equipamentos 
são compostos por uma en-
siladeira e um pulverizador, 
totalizando R$ 130.000,00, 
oriundos de uma emenda 
parlamentar do ex-deputado 
federal Rubens Bueno.

Além da presença do 
prefeito Rafael Bolacha, 
estavam ainda presentes o 
presidente da Aprosales, 
Elias de Oliveira e represen-
tando o ex-deputado Rubens 
Bueno, estava o presidente 

Moreira Sales: entregue R$ 130 mil 
em equipamentos para a Aprosales

A zona rural de Goioerê 
está recebendo vários inves-
timentos de peso, como a 
recuperação de três pontes, 
nas comunidades Água do 
Borá, Fonte Azul e Água dos 
Palmitos. “São investimentos 

Prefeitura investe na recuperação 
de pontes na zona rural de Goioerê

necessários e que vão melhorar 
e muito a trafegabilidade nes-
tas localidades”, diz o prefeito 
Betinho Lima.

A recuperação das pontes 
faz parte das ações que a Se-
cretaria de Agricultura e Meio 

Ambiente vem desenvolvendo 
no município, atendendo 
compromissos firmados pelo 
prefeito Betinho Lima.

O prefeito lembra que 
desde o início do seu mandato, 
a Prefeitura de Goioerê tem 
investido na conservação de 
estradas rurais e em melhorias 
que beneficiam agricultores 
e as famílias que vivem na 

A entrega dos equipamentos aconteceu na última sexta-feira em Moreira Sales

zona rural.
Com os serviços de recu-

peração das pontes, o secre-
tário Paulo Koike cita que os 
agricultores terão mais segu-
rança para trafegar com seus 
maquinários, especialmente 
colheitadeiras. “Sem dúvida, 
uma melhoria importante e que 
vai ajudar e muito os agricul-
tores”, disse Koike.

do diretório municipal do 
partido Cidadania, Sergio 
Hasegawa.

O presidente da Aprosales 

enfatizou que a parceria po-
sitiva com Rubens Bueno é 
de longa data, e em todas as 
suas gestões anteriores Bue-

no priorizou recursos para a 
associação leiteira visando o 
desenvolvimento econômico 
de seus associados.
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Janiópolis abre inscrições para 
eleição de conselheiros tutelares

As pessoas interessadas 
em concorrer a uma das 
cinco vagas de conselhei-
ro tutelar, no Município 
de Janiópolis já podem se 
inscrever. O período de 
inscrição foi aberto nesta 
segunda-feira 27 de março 
e prossegue até 17 de abril, 
no Balcão da Prefeitura 
Municipal. A eleição será 
realizada no dia 1º de ou-
tubro de 2023, no prédio 
da Secretaria Municipal de 
Educação.

A eleição foi convocada 
pelo Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente – CMDCA 
e o edital completo sobre 
documentação para inscri-
ção, etapas do processo, 
período de campanha pode 
ser baixado no Portal da 
Prefeitura. 

A presidente da Comis-
são Organizadora da Elei-

As incrições vão até dia 17 de abril
ção, é a Assistente Social 
Sirlene Maria Nunes de Al-
meida – a Tuca. O processo 
de escolha é para membros 
do Conselho Tutelar que 
assumirão no quadriênio 
2024/2027. A data da elei-
ção é unificada e atende ao 
Estatuto da Criança e do 
Adolescente.

De acordo com o Edi-
tal serão eleitos os cinco 
candidatos mais votados 
na eleição. O salário de um 
conselheiro tutelar de Jani-
ópolis é de R$ 1.544, 53. 

Para concorrer é preciso 
ter idade superior a 21 anos 
no ato da candidatura, ter 
disponibilidade de tempo 
para exercer a função de 
conselheiro, ter concluído 
o ensino médio completo, 
possuir carteira de habilita-
ção mínima “B”, residir no 
Município no mínimo por 2 
anos, dentre outros.

Novas tabelas tarifárias dos 
portos do Paraná entram em 

vigor neste sábado
Novas tabelas de tarifas 

portuárias passam a valer no 
Paraná a partir deste sábado, 
1º de abril. Nos portos de 
Paranaguá e Antonina, a pro-
posta de reajuste aplicada foi 
amplamente discutida com a 
comunidade portuária, desde 
2021, antes da efetivação e 
aprovação pela agência re-
guladora.

Como autoridade portu-
ária, a Portos do Paraná é 
responsável pela manutenção, 
expansão e modernização da 
infraestrutura dos Portos de 
Paranaguá e Antonina. “Os 
recursos oriundos das tarifas 
são aplicados para manter a 
competitividade dos portos do 
Paraná frente à demanda por 
exportações e importações da 
economia estadual, regional 
e nacional”, afirma o diretor-
-presidente Luiz Fernando 
Garcia.

As tarifas representam 
aproximadamente 70% das 
receitas da Portos do Paraná e 
são compostas de acordo com 
custos e despesas projetados 
para cada tabela. Por exemplo, 
da Tabela I, as tarifas devem 
ser suficientes para arcar com 
os custos de dragagem de 
manutenção e com as boias 
de sinalização náutica, além 
de custear parte das despesas 
de gestão do meio-ambiente, 
segurança portuária, tecnolo-
gia da informação e também 
os salários dos trabalhadores 
da Autoridade Portuária.

“Ao final de todos estes 
custos e despesas, ainda deve 
sobrar um superávit financeiro 
para investimentos em novas 
melhorias e expansão”, com-
pleta Luiz Fernando Garcia.

Segundo o executivo, 
portos competitivos são fun-
damentais não apenas para 
manter a atividade do seg-
mento, mas para garantir o 
desenvolvimento econômico 
e social de toda a região.

TABELAS – Cada porto 
paranaense é gerido conforme 
as respectivas características 
e informações financeiras. 
Por isso, o Porto de Antonina 
e o Porto de Paranaguá têm 

tabelas tarifárias distintas, 
refletindo a política de preços 
que mais faça sentido para a 
competitividade e sustentabi-
lidade econômica de cada um.

Em geral, são oito taxas 
cobradas nas operações por-
tuárias. A Tabela I trata das 
tarifas aplicadas pelo uso 
da Infraestrutura de Acesso 
Aquaviário (Inframar). Na 
sequência, existem as tabelas 
de tarifas aplicadas pelo uso 
das Instalações de Acosta-
gem (cais), Infraestrutura 
Terrestre (pátios), Utilização 
de Armazéns e Utilização 
de equipamentos, além das 
tarifas por serviços diversos 
padronizados, uso temporário 
e as complementares.

São chamados de serviços 
diversos o uso das balanças de 
pesagem de caminhões e trens, 
scanners de cargas e os valores 
de água e esgoto e também de 
energia elétrica.

É classificada como uso 
temporário a utilização de 
áreas portuárias públicas para 
movimentação ou armaze-
nagem de cargas que ainda 
não estejam prontas para o 
transporte.

Já as tabelas chamadas 
de complementares são as de 
tarifas de menor representati-
vidade, que custeiam serviços 
administrativos, como a emis-
são de crachás, fornecimento 
de ramais telefônicos e as taxas 
para lanchas e rebocadores.

REGULAÇÃO – A atual 
revisão segue a padronização 
determinada pela Agência 
Nacional de Transporte Aqua-
viário (Antaq) em 2019. De 
acordo com a agência, todas 
as autoridades portuárias de-
veriam se adequar a um novo 
padrão. “Até então, os portos 
ainda podiam fazer suas tabelas 
de formas diferentes. Com esta 
padronização, todas seguem 
um mesmo modelo”, explica 
o gerente financeiro da Portos 
do Paraná, Lucas Sarmanho. 
O objetivo da padronização é 
facilitar o entendimento, para 
clientes e para a comunidade, 
sobre o que e quanto é cobrado 
em cada porto.
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Bacalhau é nova opção no
 Mix de Pescados Copacol

Cooperar com receitas 
gostosas e práticas faz parte 
do dia a dia da Copacol. 
Por isso, a marca que mais 
coopera com mixes de pes-
cados tem mais uma opção 
aos consumidores que não 
abrem mão de pratos de-
liciosos: o bacalhau. São 
quatro produtos diferentes 
para saborear: lombo, posta, 
bolinho e bacalhau desfiado.

Vindo direto de Portugal, 
o saboroso e tradicional pra-
to já é dessalgado e fácil de 
preparar. Além disso, possui 
o selo de Pesca Sustentável 
Certificada e as embalagens 
tem uma receita no verso. “A 

Copacol oferece alimentos 
que trazem praticidade para 
o dia a dia, mas sem perder o 
sabor e a leveza de uma boa 
refeição. O bacalhau vem 
para complementar uma 
das nossas principais linhas, 
garantindo saudabilidade 
aos consumidores”, afirma 
o superintendente comer-
cial da Copacol, Valdemir 
Paulino dos Santos.

O prato tradicional-
mente português ainda é 
uma ótima pedida para os 
consumidores que seguem 
a tradição católica cristã de 
não consumir carne verme-
lha no período da quaresma.

Advogadas que dão segurança 
jurídica para o crescimento da 

Portos do Paraná
Juridiquês é uma língua 

feminina na Portos do Para-
ná. Altamente qualificadas, 
as advogadas da empresa 
pública estão na linha de 
frente de pareceres comple-
xos, estudos regulatórios e, 
no fim das contas, do pró-
prio comércio internacional. 
Apesar do porto ainda ser 
um ambiente masculinizado 
em todo o País, as áreas de 
infraestrutura como um todo 
vêm ganhando talento de 
mulheres nos últimos anos, 
gerando um ciclo de equidade 
e mais respeito.

A presença feminina au-
mentou exponencialmente na 
empresa pública de 2019 a 
2023: cresceu 38%, passando 
de 59 para 82.

A Portos do Paraná foi 
eleita pelo governo federal 
nos últimos três anos como 
empresa mais eficiente do 
setor no Brasil. Um desafio 
complementar enfrentado 
pelas mulheres que trabalham 
no local foi a delegação de 
competência, em 2019, que 
ampliou o leque de possibi-
lidades e responsabilidades, 
principalmente na estrutura-
ção de acordos de arrenda-
mento/leilões.

Para Vitória Mass Spi-
sila, que coordena o setor 
de Contratos e Licitações 
da Diretoria Jurídica, é um 
grande desafio fazer parte de 
um ambiente essencial para 
a economia (e o futuro) do 
Estado. “Tenho orgulho de 
poder dizer que a Portos do 
Paraná tem ciência do quanto 
as mulheres são fortes e pro-
dutivas, capazes de abraçar 
suas circunstâncias pessoais 
e profissionais com a fúria 
necessária para superarem 
a si mesmas todos os dias 
de modo a contribuir com o 
alcance dos resultados alme-
jados”, afirma. 

A Diretoria Jurídica con-
ta com sete advogadas. “É 
questão de tempo para que 
mais mulheres se sintam 
motivadas e encorajadas a 
navegar ainda mais longe 
nesse mar tão fascinante e 
repleto de oportunidades”, 
acredita Vitória.

A assessora especialista 
Yasmin Carlim Antunes, que 
também atua na área jurídica, 
lembra que todo o trabalho 
feminino é fundamental para 
que os portos de Paranaguá 
e Antonina sejam referências 

nacionais e internacionais – 
nacionalmente, o Paraná é o 
segundo em movimentação 
de cargas no Brasil, conec-
tando empresas locais a todos 
os continentes.

“É complicada a tarefa de 
mensurar a importância desse 
trabalho, pois está entranha-
do em todas as áreas, disse-
minado na empresa pública, 
e refletido nos ganhos e re-
cordes do último quadriênio. 
No ano passado alcançamos 
recorde de movimentação 
de cargas, com mais de 58 
milhões de toneladas, e isso 
se deve também ao trabalho 
de dezenas de mulheres”, 
afirma.

Para a coordenadora ad-
ministrativa da empresa, 
Barbara Priscila Kaiser, dois 
dos principais requisitos para 
um país se desenvolver são 
igualdade e justiça social. 
“Para isso, é de extrema 
importância demonstramos 
e vivenciarmos esses valores 
no nosso cotidiano”, ressalta. 
“Realizamos e discutimos 
com maestria e êxito o nosso 
trabalho, projetos e estudos 
de caso, os quais agregam 
diretamente para a empresa 
pública”.

Stephanie Paramustchak 
Demczuk, outro exemplo in-
terno, coordena a área de pro-
cedimentos administrativos. 
Ela atua nos processos ave-
riguatórios, sancionadores e 
principalmente disciplinares 
da estrutura interna. Em para-
lelo a ações da Controladoria-
-Geral do Estado (CGE) com 
compliance e integridade, 
todas as estruturas próprias, 
da administração direta e in-
direta, ganharam mais corpo 
desde 2019, com o objetivo 
de acabar com qualquer in-
dício de mau uso do dinheiro 
público ou comportamento 
inadequado.

“Em um ambiente onde 
ainda somos minoria, e antes 
vistas como frágeis e até mes-
mo sem pulso para enfrentar 
um caso complexo, creio que, 
a cada dia mais, podemos 
dizer que a importância que 
trouxemos ao âmbito jurídico 
é uma maior sensibilidade, 
dedicação, agilidade e aten-
ção a determinados temas e, 
com isto, tendo um grande 
destaque, reconhecimento, 
sendo valorizadas e ga-
nhando espaço na Portos do 
Paraná”, aponta.
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Estratégias de Vendas: curso 
segue com inscrições abertas 
Seguem abertas na Se-

cretaria de Indústria e 
Comércio de Goioerê, as 
inscrições para os interes-
sados em participar do cur-
so Estratégias de Vendas.

Segundo o secretário 
Pedro Godoy, o curso é dos 
mais interessantes, sendo 
totalmente gratuito. “Sem 
dúvida, um curso muito 
bom e sem custo para os 
participantes”, explica.

Ele cita ainda que o 

curso tem como objetivo 
promover a capacitação de 
pessoas que trabalham na 
área ou que desejam entrar 
no mercado de trabalho.

Para as inscrições são 
necessários documentos 
pessoais como RG e CPF, 
além de um comprovante 
de residência. “Já tem mui-
ta gente procurando, então 
os interessados precisam 
se apressar”, comenta 
Godoy.

Aeronave do Estado transporta 
órgão de Santa Catarina e 

garante transplante no Paraná

Uma operação da 
Divisão de Transporte 
Aéreo da Casa Militar, 
iniciada na noite de 
terça-feira (28) e que se 
estendeu até a manhã 
desta quarta (29) ga-
rantiu, mais uma vez, a 
agilidade no transplante 
de órgãos no Paraná. A 
aeronave King Air 350 
se deslocou de Curitiba 
para levar a equipe médi-
ca da Central Estadual de 
Transplantes até a cidade 
de Jaguaruna (SC), para 
a captação de um fígado 
na cidade vizinha de 
Araranguá.

A equipe retornou a 
Curitiba e trouxe o órgão 
para o hospital respon-
sável pelo procedimento 
cirúrgico. De acordo 
com a Central Estadual 
de Transplantes, o órgão 
foi ofertado para o Para-
ná porque provavelmen-
te não havia um receptor 
compatível em Santa 
Catarina. A identidade 
do doador e do receptor 
são sigilosas.

O uso de aeronaves 
que antigamente eram 
utilizadas exclusiva-
mente por autoridades, 
e que agora atendem o 
transporte de órgãos e 

outras emergências de 
saúde, colocam o Para-
ná como referência no 
transplante de órgãos 
no Brasil. Somente en-
tre janeiro e fevereiro 
deste ano, foram 106 
órgãos transplantados 
no Estado.

Para isso, o Depar-
tamento de Transporte 
Aéreo atende as de-
mandas emergenciais 
a qualquer horário do 
dia ou da noite. E com 
a agilidade também das 
equipes da Central Es-
tadual de Transplantes, 
o Estado foi o segundo 
no Brasil no ano passado 
em doação por milhão 
de população (pmp), de 
acordo com a Associação 
Brasileira de Transplan-
te de Órgãos (ABTO).

A média de trans-
plantes no Estado em 
2022 foi de 69,8 pmp, 
atrás apenas do Distrito 
Federal (77,9 pmp) – a 
média nacional é de 37,6 
pmp. Foram 1.731 trans-
plantes realizados no ano 
passado no Estado, de 
acordo com o relatório 
anual da ABTO: 930 de 
córnea, 468 de rim, 312 
de fígado, 20 de coração 
e um de pulmão.

 Órgão foi trazido até um hospital de
 Curitiba para o procedimento cirúrgico
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Programa de inovação aberta 
Copel Volt define cinco startups 

para a fase final
O programa de ino-

vação aberta Copel Volt 
selecionou as cinco star-
tups que irão desenvolver 
provas de conceito em 
2023. A escolha acon-
teceu depois da fase de 
bootcamp, em que os 
avaliadores do programa 
conheceram em detalhes 
as soluções propostas por 
15 startups brasileiras e 
internacionais. As sele-
cionadas para a fase final 
são: LexaTexer, Overs-
tory, Repenso, Shipay e 
Solenium.

Para chegar a esse 
resultado, toda a equipe 
do Copel Volt esteve 
reunida entre 1º e 3 de 
março em salas virtuais 
onde puderam conhecer 
a viabilidade de cada 
projeto das startups se-
lecionadas em fases an-
teriores. Nesta edição, 
as startups puderam se 
inscrever de acordo com 
cinco desafios: gestão de 
ativos e instalações; rela-
cionamento com clientes 
e soluções em serviços; 
hidrogênio verde, arma-
zenamento de energia e 
demais energias limpas; 
digitalização e melhorias 
em gestão e processos; e 
eletromobilidade e smart 
cities. 

O bootcamp teve a 
participação da alta ad-
ministração da Copel, 
incluindo o presidente 
Daniel Pimentel Sla-
viero, que destacou a 
importância do fomento 
à cultura de inovação na 
empresa. “Acompanhar 
as startups e os cases é um 
processo riquíssimo de 
aprendizado para a Copel 
e para os copelianos e 
traz soluções com muito 
potencial de mercado, 
cada vez mais voltadas ao 
nosso desafio de crescer, 
investir e nos aperfeiçoar 
como empresa de ponta”, 
afirmou. 

A edição New Journey 
do Copel Volt, referente 
ao período 2022/2023, 
recebeu no total 222 
inscrições válidas de 
startups. Uma equipe de 
mais de 50 avaliadores 
e avaliadoras analisou 
as propostas durante de-
zembro de 2022 e janeiro 
de 2023, em um total de 
mais de 300 horas de 
trabalho. “São especia-
listas dos negócios da 
Companhia que se de-
dicaram ao sucesso do 
programa e que sabem a 
importância da inovação 
para o futuro da Copel”, 
destacou Slaviero. 

Todo o caminho ser-
viu para conhecer as 
energytechs com maior 
potencial de mercado, e 
também para ampliar a 
capacitação e a cultura 
de inovação na empresa. 
O Copel Volt é desenvol-
vido em parceria com a 
Beta-i Brasil, consultoria 
de inovação colaborativa 
com alcance global, que 
auxilia a Companhia 
a manter um relacio-
namento com todo o 
ecossistema de inovação, 
conectando uma ampla 
rede de empreendedores, 
mentores, especialistas, 

investidores e institui-
ções de conhecimento.

FINALISTAS – As 
cinco startups finalistas 
do Copel Volt agora pas-
sarão pela fase de desen-
volvimento das provas 
de conceito, as PoCs, 
com demonstrações prá-
ticas em ambiente real de 
aplicação das soluções. 
Ao final, todas apresen-
tarão os resultados dos 
testes em um evento com 
a participação da equipe 
de avaliadores. 

Conheça cada projeto 
apresentado pelas cinco 
startups finalistas do 
Copel Volt 2022/2023: 

LexaTexer: startup 
alemã que se propôs a 
trabalhar com o desafio 
de gestão de ativos e 
instalações. Propõe de-
senvolver uma solução 
de monitoramento em 
tempo real de turbinas de 
hidrelétricas, com apli-
cações de inteligência 
artificial pré-construídas 
para manutenção e pro-
dução preditivas e ge-
renciamento de energia. 

Overstory: startup 
holandesa que também 
se inscreveu no desafio 
de gestão de ativos e 
instalações e pretende 
prover um sistema para 
visibilidade, análise de 
risco e recomendações 
de otimização para ma-
nejo de vegetação, em 
uma solução que com-
bina imagens de satélite 
com aprendizagem de 
máquina (machine lear-
ning) e dados em tempo 
real. 

Repenso: startup bra-
sileira que se propôs a 
atuar no desafio de rela-
cionamento com clientes 
e soluções em serviços. 
Desenvolverá uma pla-
taforma de engajamento 
em causas climáticas 
para gestão profissional 
de emissões de gases de 
efeito estufa. 

Shipay: startup bra-
sileira que também se 
inscreveu no desafio 
de relacionamento com 
clientes e soluções em 
serviços. Propõe um 
centro de pagamentos 
digitais que integra as 
operações ao ponto de 
venda, em um único 
processo de registro com 
automatização em todos 
os meios de pagamento. 

Solenium: startup 
colombiana que se pro-
pôs a atuar no desafio de 
soluções com hidrogênio 
verde, armazenamento 
de energia e demais 
energias limpas. Propõe 
um piloto para produção, 
armazenamento e reele-
trificação de hidrogênio 
verde, diretamente inte-
grado com a produção 
de energia solar, com um 
sistema para gerenciar o 
consumo e a geração de 
eletricidade em tempo 
real. 

Mais informações: 
www.copelvolt.com.
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Já olhou o saldo? Nota Paraná 
tem R$ 100 milhões para serem 

resgatados por contribuintes
Mais de R$ 100 milhões 

podem ser resgatados do 
programa Nota Paraná por 
contribuintes que tenham 
saldo acima de R$ 25,00, 
limite mínimo para trans-
ferência. Segundo a Secre-
taria estadual da Fazenda, 
são cerca de 1,2 milhão de 
contribuintes com saldo 
acima desse valor, mas para 
fazer o resgate é preciso for-
malizar o cadastro no pro-
grama. Muitos, apesar de 
solicitarem o CPF na nota, 
ainda não preencheram os 
dados no site e não podem 
resgatar créditos e concorrer 
aos sorteios mensais.

Para resgatar, é só acessar 
www.notaparana.pr.gov.br, 
clicar na opção “cadastre-
-se” e preencher os dados 
pessoais, como CPF, data 
de nascimento, nome com-
pleto, CEP e endereço para 
criação da senha pessoal. 
Atualmente, 4,6 milhões de 
contribuintes têm partici-
pação formalizada no Nota 
Paraná. O programa conta 
com 215 mil estabelecimen-
tos comerciais participantes 
e mais de 1.600 entidades 
sociais cadastradas.

Criado pelo do Governo 
do Estado e coordenado 
pela Secretaria da Fazenda, 
o Nota Paraná incentiva o 
consumidor a exigir docu-
mento fiscal nas compras 
no comércio, colocando 
o CPF na nota. Assim, 
ele pode receber parte do 
ICMS cobrado na compra e, 
ainda, concorrer a prêmios 
mensais em dinheiro que 
totalizam R$ 5 milhões. A 

somatória dos valores de 
ICMS e prêmios devolvi-
dos, de 2015 até 2023, passa 
de R$ 2,7 bilhões.

“O programa Nota Para-
ná parte da premissa de que 
os cidadãos são a razão de 
ser do Estado, e a atitude 
deles é fator essencial para 
o fortalecimento desse 
Estado. Para contribuir 
para o desenvolvimento 
social o cidadão deve, por 
exemplo, exigir documento 
fiscal sempre que adquirir 
bens, produtos e serviços”, 
explica a coordenadora do 
programa, Marta Gambini.

O consumidor inscrito no 
programa passa a concorrer 
a prêmios em dinheiro. Os 
créditos e prêmios podem 
ser transferidos para conta 
bancária ou usados para 
abatimento do IPVA.

PARANÁ PAY – O Nota 
Paraná inclui, também, o 
Paraná Pay, que destina 
prêmios em dinheiro para 
uso exclusivo nos esta-
belecimentos da área do 
turismo, postos de com-
bustível e compra de gás de 
cozinha. Para aderir, basta 
acessar o perfil de usuário 
no site ou no aplicativo e 
clicar em concordar. Com 
o Paraná Pay agora é pos-
sível transferir os prêmios 
de R$ 100 para a conta 
vinculada ao Nota Paraná. 
São R$ 16,3 milhões em 
saldos disponíveis para 
transferência. Ao todo, o 
programa conta com 1,8 
milhão de pessoas cadas-
tradas.

Porto de Paranaguá ganha nova 
sinalização horizontal e vertical 

na faixa primária
A Portos do Paraná está 

melhorando a sinalização 
horizontal (pinturas nas 
vias) e vertical (placas) 
na área primária e na área 
retro portuária do Porto de 
Paranaguá. A implantação 
da nova sinalização foi es-
tudada da melhor maneira 
para beneficiar o usuário e o 
motorista, para que facilite 
a operação, agilize o fluxo 
logístico e respeite toda essa 
cadeia logística que o porto 
é responsável.

Foram priorizadas as 
faixas azuis, que orientam as 
movimentações de pedestres 
dentro do cais e a sinalização 
horizontal das vias de veícu-
los, que definem onde carros, 
máquinas e caminhões po-
dem circular.

Também foram instala-
das novas placas de limite 
de velocidade, de proibido 
estacionar, de atenção para 
as áreas operacionais, das 
rotas de fuga e de orientação 
de caminho aos terminais de 
desembarque.

Segundo o gerente de 
Saúde e Segurança do Tra-
balho da Portos do Paraná, 
José Sbravatti, a orientação 
é para que todos os usuários 
que estão circulando a pé na 
faixa portuária façam uso das 
faixas azuis destinadas ex-
clusivamente aos pedestres. 
“Elas foram projetadas para 
ficarem sempre no lado da 
terra e mais afastadas das vias 
e das áreas em que se concen-
tra a operação, exatamente 
para diminuir a exposição das 
pessoas em relação às ‘zonas 
mais quentes’, que possuem 

intenso fluxo de veículos e 
máquinas”, afirma.

As faixas azuis têm início 
no portão 2 (Dom Pedro II), 
com caminhos que levam à 
área leste do cais, conectando 
até o berço 214. Todo esse 
trecho conta com sinalização 
vertical para pedestres e com 
faixas brancas, indicando 
preferência, em frente à cada 
portão de saída. Já para o 
lado oeste, elas conectam 
até o berço 201, com um 
diferencial: a faixa passa por 
uma área que possui guarda-
-corpo, ao lado do armazém 
da Klabin, o que proporciona 
maior segurança aos usuários 
que circulam a pé pelo local.

Matheus Luís Arnoni 
Mendes, engenheiro civil 
na Portos do Paraná, fala 
sobre o diferencial tecno-
lógico utilizado na pintura 
horizontal. “Utilizamos um 
método de pintura à quente, 
aplicada por aspersão e extru-
são, que garante uma maior 
durabilidade das pinturas na 
faixa portuária”, diz. “Isso 
acontece porque o método 
de aspersão apresenta uma 
camada final de tinta de 1,5 
mm e o método de extrusão 
de 3 mm. Também utiliza-
mos microesferas de vidro 
que garantem a refletância 
noturna da tinta”.

Em abril terá sequência 
o trabalho de sinalização 
horizontal e vertical na retro 
área portuária e no pátio de 
Triagem do Porto de Parana-
guá, além do incremento da 
sinalização de solo, com a 
instalação de tachas para me-
lhor orientação do trânsito.
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CONTINUAÇÃO Com Pacto pelo Futuro, Estado 
envolve sociedade e demais 

Poderes na elaboração do PPA
O governador Carlos Massa 

Ratinho Junior lançou nesta 
quarta-feira (29), no Museu Os-
car Niemeyer, a iniciativa Pacto 
pelo Futuro, que consiste na 
participação mais ativa de toda 
a sociedade na elaboração do 
Plano Plurianual (PPA) 2024-
2027. O objetivo é promover 
um diálogo efetivo com os 
demais poderes e a população 
para o planejamento de médio e 
longo prazo do Paraná, além de 
tornar mais claro à população o 
trabalho realizado pelos órgãos 
e departamentos do Executivo, 
Legislativo e Judiciário.

Além do governador, assina-
ram o documento que oficializa 
o compromisso entre as entida-
des o presidente da Assembleia 
Legislativa do Paraná, Ademar 
Traiano; o presidente do Tribu-
nal de Justiça do Paraná (TJPR), 
Luiz Fernando Tomasi Keppen; 
o presidente do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE-PR), 
Fernando Guimarães; o defen-
sor público-geral do Paraná, 
André Ribeiro Giamberardino; 
e o subprocurador do Ministério 
Público do Paraná, José Delibe-
rador Neto.

O PPA é o instrumento de 
planejamento de médio prazo do 
Estado e eixo estratégico para o 
qual devem convergir o plano 
de governo, os planos setoriais 
e o planejamento estratégico das 
secretarias e órgãos estaduais. 
As metas pactuadas no PPA 
representam o compromisso 
do Estado com a sociedade 
paranaense.

No discurso que fez aos re-
presentantes de outras entidades 
e dos órgãos estaduais, Ratinho 
Junior disse que o envolvimento 
maior das instituições públicas e 
da sociedade civil organizada é 
fundamental para que o PPA não 
seja apenas um instrumento pro-
cessual, mas um legado efetivo 
para o futuro do Estado. Com 
o pacto, elas poderão apontar 
políticas ao Executivo e também 
apresentarem os seus projetos 
em andamento, permitindo 
monitoramento mais amplo da 
sociedade.

“O PPA aborda os próxi-
mos quatro anos, mas com 
este pacto podemos começar a 
pensar o Paraná que queremos 
para os próximos 30 anos. É 
um planejamento que não se 
faz atrás de uma mesa, mas 
ouvindo e dialogando com toda 
a sociedade através dos poderes 
constituídos, das entidades de 
classe, associações comerciais 
e o próprio cidadão”, afirmou 
Ratinho Junior. “Temos a quarta 
maior economia do Brasil e mais 
de 11 milhões de habitantes. 
Essa discussão é fundamental 
para o nosso futuro”.

Paralelamente ao compro-
misso assumido entre os pode-
res, uma consulta pública online 
foi aberta no site da Secretaria 
de Estado do Planejamento para 
que qualquer interessado possa 
enviar sugestões e observações 
acerca do PPA. No espaço, os 
cidadãos podem enviar quantas 
sugestões acharem necessário 
até o dia 16 de abril. A partir 
de maio, os representantes do 
Governo do Estado começarão 
a realizar consultas públicas de 
forma presencial em diversas 
regiões.

“A máquina pública pre-
cisa estar atenta aos anseios 
apresentados pela população 
e transformá-los em políticas 
públicas efetivas, que melhorem 
a sua qualidade de vida e cola-
borem com o desenvolvimento 
social e econômico do Estado”, 
argumentou o governador.

PACTO – O presidente do 
TJPR classificou o planeja-
mento estratégico como uma 
ferramenta de gestão poderosa, 
que só se fortalece na medida 
em que é mais discutido com 
a sociedade. “Essa iniciativa 
começa muito bem, com um 
amplo debate entre todos os 

envolvidos, e o Poder Judici-
ário está comprometido com 
este pacto, com foco especial 
às regiões do Estado que mais 
carecem de políticas públicas”, 
declarou Keppen.

Outra entidade que reforçou 
o apoio ao trabalho integrado 
foi o presidente do TCE-PR. “O 
Plano Plurianual é uma ferra-
menta não só do governo, mas de 
toda a sociedade e que serve de 
instrumento de fiscalização do 
próprio Tribunal de Contas, que 
está à disposição para trabalhar 
de maneira ainda mais integrada 
com a sociedade”, comentou 
Guimarães.

O subprocurador do Ministé-
rio Público do Paraná exaltou o 
ineditismo da medida proposta 
pelo Governo do Estado. “Esta 
é a primeira vez em todos os 
meus anos de vida pública 
que vejo uma iniciativa de se 
discutir de fato o PPA, com en-
volvimento de todos os poderes 
constituídos, e o MPPR estará 
empenhado nessa discussão”, 
garantiu Deliberador Neto.

Para o defensor público-
-geral do Paraná, o PPA é um 
instrumento de Estado e que 
precisa ser construído de ma-
neira coletiva. “A Defensoria 
Pública vai contribuir naquilo 
que for necessário, inclusive 
compartilhando as nossas mé-
tricas de trabalho, para garantir 
que cada centavo investido na 
nossa instituição e nas demais 
se reverta em benefícios concre-
tos para a população”, afirmou 
Giamberardino.

Na avaliação do presidente 
da Assembleia Legislativa, a 
iniciativa do Estado em cons-
truir o novo PPA de maneira 
participativa é um modelo que 
deveria ser seguido pelo restante 
do País. “Esta é a primeira vez 
que temos a oportunidade de 
participar da construção do 
PPA, que após a inserção das 
propostas pela sociedade retor-
nará para análise dos deputados 
estaduais. Isso é um exemplo 
de democracia que o Paraná 
dá ao Brasil, fazendo com que 
o Estado esteja novamente na 
vanguarda”, arrematou Traiano.

CINCO EIXOS – Durante o 
evento, o governador também 
assinou um novo decreto es-
tadual que estabelece os eixos 
estratégicos e diretrizes para 
a construção dos programas 
governamentais, promovendo 
o alinhamento entre o conte-
údo do Plano de Governo e o 
planejamento orçamentário das 
secretarias de Estado.

O documento inova ao defi-
nir os indicadores de resultado 
que deverão ser observados 
pelas pastas na construção das 
políticas públicas, que foram 
selecionados diretamente de 
estudos que são referências 
em âmbitos nacional e inter-
nacional.

Dentre eles, estão indica-
dores de longo prazo definidos 
pelo Instituto Paranaense de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (Ipardes), critérios 
utilizados pelo Ranking de 
Competitividade dos Estados 
e nos Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável (ODS), o 
que coloca o Paraná mais uma 
vez na vanguarda da Agenda 
2030 da ONU.

De acordo com o secretário 
de Estado do Planejamento, 
Guto Silva, o início da ela-
boração do novo PPA é uma 
oportunidade de ampliar o diá-
logo em todo o Paraná, com um 
planejamento estratégico que 
ultrapassa os limites de uma ges-
tão. “Iniciamos este novo ciclo 
com a preocupação de que ele 
possa dialogar com o planeja-
mento de governo e dos demais 
Poderes, com diretrizes para os 
próximos 30 anos, deixando um 
legado para o Estado daquilo 
que a sociedade demanda e as 
autoridades de todas as esferas 
precisam resolver”, disse.
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Copacol participa da Super
 Rio Expofood no Rio de Janeiro

Para apresentar as no-
vidades em sabor, pratici-
dade e qualidade, a Copa-
col participa da 33° edição 
da Super Rio Expofood, 
no Rio de Janeiro, que 
começou na terça-feira e 
encerra nesta quinta-feira. 
Considerado o maior 
trade show da América 
Latina, o evento reúne os 
principais líderes do setor 
alimentício do Brasil. São 
500 marcas expositoras 
e a previsão é receber 
50 mil visitantes em três 
dias. “Participar da feira 
nos proporciona maior 
visibilidade e ressalta a 
qualidade do nosso produ-
to, gerando oportunidades 
à nossa marca. Estamos 
presentes em todo o País 
e com a Rio Expofood 
avançamos em parcerias 
para que no mix de pro-
dutos esteja maior nas 
redes supermercadistas”, 
diz o superintendente co-
mercial, Valdemir Paulino 
dos Santos.

Há quatro anos a Copa-
col atua com uma filial de 
vendas na cidade maravi-

estande da Copacol na 
feira é a presença da 
apresentadora do Progra-
ma Master Chef Brasil, 
Ana Paula Padrão, que 
estampa a campanha “Co-
operar Vale Prêmios”. 
Pela ação, a Cooperativa 
está sorteando prêmios 
diários de R$ 500, além 
de quatro prêmios de R$ 
50 mil. A ganhadora do 
primeiro grande prêmio 
já foi conhecida: Valdileia 
Aparecida dos Santos, de 
Matão, São Paulo. “Os 
produtos Copacol estão 
presentes em supermerca-
dos de todo o País e com 
essa campanha temos a 
oportunidade de presente-
ar consumidores do Brasil 
inteiro. A nossa tilápia é 
uma das preferidas dos 
consumidores e reitera a 
preocupação que temos 
em oferecer produtos de 
qualidade e saborosos”, 
afirma o gerente de Ven-
das do Mercado Interno, 
Maurício Deliberaes.

Para participar é muito 
fácil: basta comprar dois 
produtos diferentes de 
tilápia da Cooperativa 
que mais coopera com 
praticidade e sabor e fazer 
a inscrição pelo Whatsapp 
(45) 9-9808-0525 ou no 
site cooperarvalepremios.
com.br. A ação vale para 
consumidores de todo o 
País e vai até 31 de maio.

Copacol participa da 33° edição da Super Rio Expofood, no Rio de Janeiro,
lhosa que atende clientes 
dos estados de Rio de 
Janeiro, Espírito Santo e 
Minas Gerais. A feira re-
força parcerias e demons-
tra a essência da empresa. 
“Temos a oportunidade de 
demonstrar nossos pro-
dutos, mas também estar 
próximo dos clientes. Essa 
é uma característica da 
nossa empresa: atender a 
cada um conforme as suas 
necessidades, entender as 
particularidades de cada 
cliente. É muito satisfa-
tório esse relacionamento 
direto que só é possível 
em uma feira”, destaca o 

supervisor de Tradema-
rketing da Copacol, Paulo 
Pruch.

PRESENÇA ILUS-
TRE

Um dos destaques no 

Governo do Estado lança edital 
para formar novos instrutores 

de socorristas do Siate
A Secretaria de Es-

tado da Saúde (Sesa), 
por meio Escola de 
Saúde Pública (ESPP), 
publicou edital de cre-
denciamento para mais 
um curso de formação 
de instrutores do Siate 
(Serviço Integrado de 
Atendimento ao Trau-
ma em Emergência). 
A capacitação oferece 
aulas práticas, pre-
senciais, teóricas e a 
distância com vagas em 
quatro cidades: Curiti-
ba, Cascavel, Maringá 
e Londrina. São 84 
vagas de instrutor para 
profissionais de saúde 
do Estado.

A ação pretende 
fortalecer a atuação 
destes profissionais na 
atenção pré-hospitalar, 
primeiros socorros e 
na prestação de aten-
dimento ágil e seguro 
aos pacientes.

“Diariamente,  os 
profissionais que atu-
am na atenção pré-
-hospitalar ao trauma 
salvam vidas de cen-
tenas de paranaenses. 
Os investimentos nessa 
área são essenciais para 
proporcionar cada vez 
mais segurança, agi-
lidade e habilidade”, 
disse o secretário César 
Neves.

O credenciamento 
para as 430 horas de au-

las é feito pelo Corpo 
de Bombeiros, a ESPP 
e o Centro Formador 
de Recursos Humanos 
Caetano Munhoz da 
Rocha (CFRH) no Edi-
tal nº 03/2023 – Sesa/
ESPP. O documento 
para inscrição estará 
disponível até o dia 9 
de abril.

CURSO – Os profis-
sionais selecionados 
atuarão como instru-
tores no Curso de 
Socorristas, que anu-
almente forma cerca 
de 120 profissionais 
militares para atuar 
no Siate e que também 
disponibiliza 24 vagas 
para profissionais civis 
atuantes no atendimen-
to pré-hospitalar do 
Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência 
(SAMU).  

SIATE - É um ser-
viço prestado pelo 
Corpo de Bombeiros 
do Paraná, em con-
junto com a Sesa. Sua 
missão é atender as 
vítimas de acidentes 
com socorro imediato 
adequado e condições 
ideais de transporte 
aos hospitais, a fim de 
evitar o agravamento 
das lesões e melhorar 
as chances de sobrevi-
vência do acidentado.
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Paranaenses podem contribuir com planejamento 
do Estado para os próximos quatro anos

Cidadãos paranaenses 
que desejarem contribuir 
com a elaboração do novo 
Plano Plurianual (PPA) das 
ações que serão executadas 
pelo Governo do Estado en-
tre 2024 e 2027 podem en-
viar as suas sugestões para 
análise da equipe técnica. O 
anúncio da abertura da con-
sulta pública à população foi 
feita pelo governador Carlos 
Massa Ratinho Junior nesta 
quarta-feira (29), no Museu 
Oscar Niemeyer, durante 
a assinatura do chamado 
Pacto para o Futuro, em que 
representantes do Executi-
vo, Legislativo e Judiciário 
iniciaram um trabalho con-
junto em torno do PPA.

O Plano Plurianual (PPA) 
abrange o período que se 
inicia no segundo ano do 
mandato do chefe do Poder 
Executivo e se estende até o 
fim do primeiro ano de seu 
sucessor. O instrumento é 
destinado a programar as 
políticas públicas e ações 
de demais Poderes e órgãos 
constitucionais autônomos.

“O PPA aborda os pró-
ximos quatro anos, mas 
com este pacto podemos 
começar a pensar o Para-
ná que queremos para os 
próximos 30 anos. É um 
planejamento que não se 
faz atrás de uma mesa, mas 
ouvindo e dialogando com 
toda a sociedade através 
dos poderes constituídos, 
das entidades de classe, 
associações comerciais e o 
próprio cidadão”, defendeu 
Ratinho Junior.

“Temos a quarta maior 

ciclo, destaca-se a nova me-
todologia para a construção 
do PPA 2024-2027, como o 
detalhamento das entregas 
e metas que compõem a 
dimensão tático-operacio-
nal do Plano de Governo. 
“Vamos selecionar critérios 
alinhados aos Objetivos do 
Desenvolvimento Sustentá-
vel (ODS), ao Ranking de 
Competitividade dos Esta-
dos e com indicadores de 
desenvolvimento de longo 
prazo definidos pelo Ipardes 
(Instituto Paranaense de De-
senvolvimento Econômico 
e Social”, explicou Silva.

Os indicadores objetivos 
que permitirão mensurar a 
aderência do novo PPA a 
cada um dos instrumentos 
estão em fase de definição. 
“Esses indicadores darão 
um norte rápido, um senso 
de organização para o que 
o governo consiga priorizar, 
logo no primeiro ano, as 
atribuições, que vão desde 
grandes projetos estrutu-
rantes, como a questão do 
hidrogênio verde, de novos 
terminais portuários e de no-
vos projetos sociais, até a da 
destinação do orçamento”, 
relatou Silva.

“Com o aprimoramento 
do planejamento, o foco 
principal é no cidadão e na 
visão dele sobre a atuação 
do Poder Público, o que 
permite que ele visualize 
com mais facilidade os 
serviços entregues e que 
têm impacto direto na sua 
vida”, acrescentou o diretor 
de Planejamento da pasta, 
João Giona.

Sugestões para o Plano Plurianual podem ser enviadas por qualquer cidadão entre 29 de março e 16 de abril 
através do site da Secretaria do Planejamento. Interessados podem detalhar o que precisa ser melhorado e de que 

forma isso pode ser feito em diversas áreas da gestão pública.

economia do Brasil, somos 
o Estado mais sustentável 
e com a melhor educação 
do País. Precisamos estar 
atentos às necessidades 
apresentadas pela popula-
ção de todas as classes e 
regiões para que continue-
mos a avançar nos próximos 
anos e décadas”, concluiu o 
governador.

A consulta está dispo-
nível via telefone celular 
ou computador pelo site 
da Secretaria de Estado do 
Planejamento, cujas con-

tribuições podem ser feitas 
a partir do preenchimento 
de um formulário simples 
e direto. No espaço, os 
cidadãos são convidados 
a compartilharem quais os 
seus planos para o Paraná, 
com detalhes sobre o que 
precisa ser melhorado em 
diferentes áreas de atuação 
estadual, e depois detalham 
como isso pode ser feito.

Os interessados podem 
enviar quantas sugestões 
acharem necessário até o dia 
16 de abril. Em maio tam-

bém serão feitas audiências 
públicas regionalizadas. 
Após a análise do corpo 
técnico da Secretaria de 
Estado do Planejamento das 
contribuições, elas poderão 
auxiliar o Governo do Esta-
do a definir as prioridades 
do PPA, que deve se tornar 
público até 30 de setembro.

Segundo o secretário de 
Estado do Planejamento, 
Guto Silva, o novo PPA, 
iniciado agora com a assi-
natura do pacto e a abertura 
da consulta pública, segue a 

lógica de uma gestão públi-
ca voltada para o futuro do 
Paraná. “Queremos deixar 
um planejamento de médio 
e longo prazo para orientar a 
gestão pública com eficiên-
cia, métricas e indicadores 
de desempenho, garantindo 
que as políticas das secre-
tarias estejam refletidas no 
orçamento e que os desejos 
das comunidades e regiões 
tenham um instrumento real 
que façam com que eles 
sejam efetivados”, disse.

Entre os destaques deste 

Saúde participa de seminário para alinhar e qualificar 
estratégias de assistência à saúde no Paraná

A Secretaria de Esta-
do da Saúde (Sesa) par-
ticipou nesta quarta-
-feira (29) da abertura 
do 15° Seminário da 
Federação das Santas 
Casas de Misericórdia 
e Hospitais Beneficen-
tes do Estado do Paraná 
(Femipa). O evento é 
essencial para alinhar 
estratégias, trocar ex-
periências e discutir 
ações  para  o  anda-
mento das políticas de 
assistência qualificada 

à saúde para toda a 
população usuária do 
Sistema Único de Saú-
de (SUS).

O secretário de Es-
tado da Saúde,  Cé-
sar Neves, exaltou a 
parceria do Governo 
com a Instituição e as 
Casas de Misericór-
dia, classificando seu 
papel como decisivo 
para uma gestão de 
equilíbrio, eficiência 
e transparência.

“É muito importante 

fazer um debate cons-
trutivo sobre o finan-
ciamento público em 
saúde das estruturas 
hospitalares.  Temos 
um desafio enorme no 
pós-pandemia, que é 
reestruturar a rede de 
saúde pública e fazer 
com que todo o sistema 
tenha capacidade pro-
dutiva para um atendi-
mento cada vez mais 
qualificado para toda a 
população”, disse.

De acordo com o 

presidente da Femipa, 
Charles London, a Sesa 
tem um papel funda-
mental no processo de 
estruturação e melho-
rias destes hospitais, e 
mantém um relaciona-
mento estreito e direto 
com as instituições de 
saúde. “Isso é funda-
mental para unirmos 
forças e seguir em uma 
mesma direção. Com 
objetivos em comum, 
é possível priorizar e 
oferecer um atendi-
mento de qualidade em 
tempo adequado para 
toda a Rede de Atenção 
à Saúde e aos usuários 
que  neces s i t am do 

SUS”, destacou.
Com foco na relação 

direta com os hospitais, 
a pasta apresentou ain-
da o Plano do Governo 
Estadual para a Saúde. 
Para que seja possí-
vel manter o resgate 
e a sustentabilidade 
das instituições, foram 
explanados assuntos 
como a  ass i s tênc ia 
hospitalar, contratua-
lização, processos de 
auditoria e de imple-
mentação da rede.

Dentro das propos-
tas apresentadas, a Sesa 
planeja o lançamento 
da segunda etapa do 
programa Opera Para-

ná. A estimativa é que 
pelo menos R$ 400 
milhões ao ano possam 
ser investidos para essa 
ação.

“Estamos reformu-
lando a estratégia do 
Opera Paraná para que 
t enhamos  uma am-
pliação da capacidade 
de atendimento ágil e 
qualificado para os pa-
cientes. A expectativa 
é que seja possível me-
lhorar o financiamento 
para que estes hospitais 
possam ampliar sua 
capacidade produtiva”, 
explicou o diretor de 
Gestão em Saúde da 
Sesa, Vinicius Filipak.
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